

DINAMISMO BAJO CONTROL

El riguroso itinerario para la creación de un nuevo grado

L. SÁNCHEZ

En un momento de fuerte dinamismo en el panorama universitario español, la existencia de organismos independientes de evaluación como Aneca (Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación) se revela más necesaria que nunca.

Aneca tiene entre sus competencias la evaluación y acreditación de títulos y centros de las Universidades e Institucio-

nes de Educación Superior, según lo dispuesto en el artículo 5 de la Ley Orgánica 2/2023, de 22 de marzo, del Sistema Universitario. Esta competencia es compartida con las agencias de evaluación de las Comunidades Autónomas inscritas en el Registro Europeo de Agencias de Calidad (EQAR), que son las encargadas de instrumentar la acreditación de títulos y la acreditación institucional de las universidades radicadas

dentro de sus respectivos territorios. Lejos de ser un mero trámite administrativo, el trabajo de Aneca funciona como una garantía pública de calidad. Cada nuevo título debe pasar por un proceso de verificación técnica riguroso, que evalúa si el plan de estudios tiene coherencia académica, recursos adecuados, profesorado suficiente y una orientación alineada con las necesidades sociales y del mercado laboral. Se trata de blindar al sistema frente a la improvisación, la sobreoferta o las decisiones motivadas por presiones políticas o intereses cortoplacistas.

Como explica José Luis Aznarte, director de la División

de Evaluación de Enseñanzas e Instituciones de Aneca, la creación de un grado universitario no puede depender de una promesa política ni de una demanda puntual. Cada propuesta es revisada por comisiones de expertos independientes, con criterios compartidos a nivel europeo. Este control no solo protege al estudiantado, que invierte años y recursos en su formación, sino que también preserva el prestigio de la universidad como institución y del sistema educativo español en su conjunto.

Además, el marco de actuación no termina con la aproba-

ción inicial. Aneca realiza también seguimientos, revisiones periódicas, y promueve iniciativas complementarias como sellos de empleabilidad, fomentando una mejora continua en la oferta académica. En un contexto donde la universidad está llamada a responder con agilidad a los desafíos del siglo XXI la rapidez no puede ir reñida con el rigor. Por eso, la existencia de agencias como Aneca garantiza que la innovación educativa avance con calidad contrastada y con responsabilidad institucional.

